

La RACV dedica «Anales» a un monográfico a la Guerra de Cuba (1895-1898)

► La Real Academia de Cultura Valenciana reúne en su revista 36 artículos de expertos cubanos y españoles

J. C. M. VALÈNCIA

■ El número 93 de la revista *Anales* de la Real Academia de Cultura Valenciana (RACV) es un monográfico en dos volúmenes sobre la Guerra Cubano-Hispano-Norteamericana (1895-1898). Una serie de artículos de expertos cubanos y españoles que se ha preparado conjuntamente entre el Instituto de Historia de Cuba y la Academia valenciana.

Este monográfico coincide con el nonagésimo aniversario de *Anales*, fundada en 1928, y la joya de corona de la RACV por ser un revista indexada, de reconocido prestigio en el ambiente universitario. Como destaca su decano, el historiador Federico Martínez Roda en el preámbulo «Paradigma historiográfico y discursos geopolítico»: «Se han reunido artículos tantos de historiadores españoles como cubanos, se han tratado tanto temas bélicos como políticos y sociales, lo que permite una visión global de lo que fue el complejo proceso de la independencia cubana».

Las aportaciones al conflicto bélico desde la RACV, conocido en España como «Desastre del 98», son 36 artículos de historiadores cubanos -como René González, Raúl Izquierdo y Gustavo Placer- y españoles -donde destacan José Antonio Piqueras, Roberto Villa y Guillermo Calleja-. Con una especial atención a las clases populares, porque tal como explica Martínez Roda, los soldados españoles eran aquellos que no pagaban las mil quinientas pesetas que les liberaba del servicio militar.

El primer artículo de *Anales* es la introducción al conflicto de René González «Mambises contra españoles», y a continuación José Antonio Piqueras explica la Guerra de Cuba tras 120 años, para llegar al análisis del coste humano de la guerra, a cargo de Raúl Izquierdo. La parte titulada «La intervención norteamericana» está a cargo del historiador cubano Gustavo Placer, del Instituto de Historia de Cuba. Finalmente, el empate entre historiadores cubanos y españoles se logra con Guillermo Calleja con el artículo «Las pérdidas de Cuba».

La presentación de la revista será esta tarde (19.00 h) en la sede de la Real Academia de Cultura Valenciana, y correrá a cargo de los académicos Enrique de Migue y Raúl Izquierdo.